

<3学期 始業式の式辞の概要>

今年寅年ということで、吉田松陰（幼名は寅次郎）が残した有名な言葉の一つ、「志を立ててもって万事の源となす」という言葉を紹介しました。何事も志がなければならぬ。志を立てることが全ての源となるという意味です。そして、夢や目標に向かって自分を一步一步高めていく一つの方法として、ビジネスの世界で業務を円滑に行うために用いられる「PDCAサイクル」という手法を紹介しました。

PDCAサイクル…下記の四つのステップを繰り返し行い、徐々に目標達成に近づけていく。

- 1.Plan（計画）：目標達成のための計画を立てる。
- 2.Do（実行）：計画を実行する。
- 3.Check（評価）：計画通りに実行できたか。目標が達成できたか。
- 4.Act（改善）：目標達成には、どう改善すればよいか。また、必要があれば計画自体を改善する。（新たな計画）

この手法は、皆さんも、日常生活の中で自然にやっていることだと思いますが、ステップ4のAct（改善）が意外とできていない場面が多いかもしれません。

例えば、数学の学習の場合、「そもそもの考え方を間違えていたのか」、「図の描き方を間違えていたのか」「単なる計算ミスだったのか」など、「どこで間違えてしまったのか」を分析し、しっかりと改善できれば、同じようなミスが減り、力が身に付いていくと思います。また、勉強以外でも同じことが言えます。例えば、サッカーの練習やピアノの練習でも、ただ指示された練習をこなしたり、単純な反復練習を繰り返すよりも、

- ・今やっている練習は、何のためにやっているのか。
 - ・自分の長所短所を分析して、それを練習メニューに活かす。
- など、こういった分析・改善が繰り返しできれば、格段に成果は上がるはず。このように、日常生活の中で、「PDCAサイクル」を意識的に繰り返し進めていくことが、「夢を叶える」「自分を成長させていく」やり方の一つではないかと思えます。

3学期はまとめ学期、来年度の準備の学期です。皆さんは新年になり、それぞれ自分の目標を決めたことと思います。「志を立ててもって万事の源となす」そして、「PDCAサイクル」を参考に、自分の決めた目標に向かって、継続的に努力を行い、自分の行動を振り返りながら前向きに進んでいき、自分を成長させてもらいたいと思います。やらされるのではなく、自ら考え行動する機会を増やしていきましょう。

<今後の主な行事予定>

2/25（金）	3年生を送る会	<ul style="list-style-type: none"> ・13:25～ とちぎ岩下の新生姜ホール ・今までの3年生を送る会の内容を変更して実施します。 ・保護者入場可。後日、通知を発送します。
3/9（水）	表彰式	<ul style="list-style-type: none"> ・10:25～ 本校体育館 ・保護者入場可。後日、通知を発送します。
3/10（木）	卒業式	<ul style="list-style-type: none"> ・9:20～（保護者の方の入場8:45～9:05） 本校体育館 ・1年生は視聴覚室で動画で卒業式参観 ・来賓は学校運営協議会委員とPTA本部役員のみとさせていただきます。 ・昨年同様、入場保護者数制限あり。後日、通知を発送します。 （原則1家族1名、座席は事前にくじて指定させていただきます。）

*1月末現在での計画です。今後の新型コロナウイルス感染状況により、計画の変更もあります。

<栄養士さん調理員さんへ感謝>

1/17～21の給食週間中の行事の一つとして、1/21に、お昼の放送で、給食に関するお話をいただきました。その後、全校生徒と全職員が栄養士さんや調理員さんに対して書いたお礼の言葉を、給食委員の皆さんから栄養士さんに渡してもらいました。下記は、その時の感謝の気持ちを伝えたあいさつです。



一人一人のお礼の言葉



—お礼のあいさつ—

「本日はお忙しい中、私達のために給食についての講話をしてくださり、ありがとうございました。〇〇先生を始めとする調理員の皆さんがつくってくださる給食は、学校生活の楽しみの一つです。揚げパンが出る日は、家で作ることが難しいので、特に楽しみにしています。家では食べられないようなもので、給食で食べることができ、給食で知ることができた食べ物もあります。そんな給食のおかげで、私達生徒は、午後の授業や部活動を頑張ることが出来ます。しかし、新型コロナウイルスの影響で学校が休校になり給食が食べられない時期がありました。その時私は、給食の大切さや素晴らしさ、ありがたさを改めて知ることが出来ました。

私達3年生は給食が食べられるのは残り30回程度となってしまいました。約9年間食べ続けた給食が終わってしまうと思うと、とても寂しい気持ちになります。給食が食べられる残り少ない期間、感謝の気持ちを忘れず、しっかりと噛みしめ、残さず大切にいただきたいと思います。

まだまだ寒い日が続きますが、お体を大切に気を付けて美味しい給食をつくってください。

給食委員長 3年 * * * *

*3学期より、都合により週末課題の一覧表の配付は停止しましたが、3学期は今まで通り、教科ごとに宿題は必要に応じ出していきます。3学期の年度途中の急な変更や説明不足であったこと、申し訳ありませんでした。今後、自主的な家庭学習の取組ができるよう発達段階や能力を踏まえ検討しています。